



PUBLIC RELATIONS KAMIKOANI

広報

かみこあに

1 平成26年
月号
No.660



主な内容

2P～3P 新年のあいさつ
8P～9P 12月定例会要旨
10P～11P 生涯学習センターだより
12P～13P 確定申告相談について

新年のあいさつ
12月定例会要旨
生涯学習センターだより
確定申告相談について

よいしょ よいしょ！ 保育園もちつき会

12月26日、保育園で恒例のもちつき会が開催され、園児の祖父母ら15人が参加し、子どもたちと一緒にもちつきを行いました。もちをつくごとに、子どもたちの「よいしょ」「よいしょ」という元気な声が響きました。



新年のごあいさつ

上小阿仁村長 中田吉穂

2014年、明けましておめでとうございます。村民の皆様には、ご家族お揃いで穏やかな新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年は皆様から温かいご協力とご支援を賜り村行政を推進することができた、厚くお礼申しあげます。

さて、昨年は年明けからの豪雪、春先の低温、夏場の長雨と高温、秋には巨大台風による洪水など、島国列島は異常気象に悩まされ続いた年でした。村の基幹産業である農業の米作収量は平年並みとなりましたが、畑作部門は夏場の長雨により産業祭の出点数が表すよう、農家努力や技術だけでなく、自然環境が大きなウエートを占め減収となりました。一方、国の農業政策は、ここにきて大きな転換を始めました。地方経済を左右する政府の農業政策の転換は、生産調整の廃止やTPPの自由化交渉の行方など、米依存型農業である地域農業の存続にかかる変換であり、地域の担い手不足や耕作放棄地などの振興策と逆行し、将来展望は一段と厳しさを増してきております。今後の国県の農業政策を注視していかねばなりません。

昨年の4月25日、村は交通死亡無事故ゼロ2500日を達成し、これも偏に村民各位と関係諸団体のご協力の賜物と深く感謝申し上げます。今年も記録更新3000日を目指

し関係団体との連携を深め事故防止に努めてまいります。また、昨年四月からは中学生までの医療費の無料化を実施し、子育て世代の負担軽減を図っております。

第二弾となりましたKAMIKOANIプロジェクトは、八木沢集落の他に、廃校となつた旧沖田面小学校を会場に加え、滞在型作品制作（アーティスト・イン・レジデンス）が行われ、作品の制作過程の見学や作家交流が好評で昨年を3000人上回る1万2010人の方が村を訪れ閉幕しました。期間中、武蔵野大学から学生や教授など十八人のボランティア体验隊が村を訪れ、村民との交流やKAMIKOANIプロジェクトの会場整備・農家体验など村を体验していただきました。この夏、都会の若者達が過疎の村の暮らしを体验し、表情豊かになつて帰つて行きました。

また、8月22日には京都大学の交響楽団一行115人が村を訪れ、宿泊練習や上中吹奏楽部との演奏会を開き、素敵な音の世界を楽しむことができました。学生のお世話を引き受けてくれた村婦人会のみなさんに心から感謝申し上げます。

また、ハザードマップの見直し、更に地域防災の要として各集落に設置することにしております。この他、過疎地域自立促進計画に基づき、各種事業、施策の積極的な推進を図つてまいります。厳しさを増す情勢は今年も変わりありませんが、村民の皆様と共に「心豊かな村づくり」に邁進してまいります。

村民皆様のご健勝とご多幸を御祈念申し上げ、新年のご挨拶とします。



新年のごあいさつ



上小阿仁村議會議長 武石 善治

あけましておめでとうございま
す。

昨年の11月の上旬体調を崩し、
入院となり議会関係者を始め、村
民各位の皆様方に大変ご迷惑をお
掛けしましたこと、自身の不摂生
から起きたことであり改めて健康
の有り難さを噛みしめているとこ
ろであります。

さて、昨年は中田村政一年間を
通じて、KAMIKOANIプロジェクト
について、基本的には村議会として
側面から支援して参りましたが、
今一、成果や課題が山積している
ように感じています。

強いリーダーシップよりも、
フォロー（ついて行く人）である
と思います。単に村長に従うので
はなく、副村長を先頭に自発的に
自分の役割を果たすことでの、全体
に貢献しようとする積極的な精神
をもたないとなりません。村職員
には、奮闘を期待するものであり
ます。

どんな優れた指導者でも、リード
ナーの力は2割でフォローが8割
だとも言います。職員数では、村
は高い水準にあり、平成25年度ま
でに33%（34人）の削減目標を定
めているが、自主財源の乏しい

村は、今後とも厳しい財政運営を
迫られます。議会としても、村の
存続のため英知を結集して努力い
たします。

村職員は、少子高齢化社会打開
の貴重な選ばれた人材であり、限
界集落等と言われないように、自
分の住む集落に愛着をもって自主
的に集落の運営や諸行事にも参加
することによって、村民からの社
会的信用が高められ、ひいては自
身の日常の業務の向上に役立つも
のと信じます。諸君らは単なるサ
ラリーマンではないのです。村の
未来を担う貴重な、村長をフォロ
ーする人材であることに自覚を促
したいと存じます。

消費税8%に、我が国の社会保
障費は年間100兆円、社会保障
給付は6割と、残り4割は税金で
あるが、実際には赤字国債を発行
し、国の借金は1000兆円と正
に危機的状況にあり、高齢化率の
高い我が村は先取りし、この制度
の恩恵を受け、年金・医療・保険・
介護等この制度の行きづまりは國
民が大きな不利益を受けることに
なります。単に制度の効率化を図
り削減すればよいと言うものでは
ない、国や政治家だけの課題とせ
ずに国民全体で英知を出し合い、

賢い効率化を目指すべきである。
今年度は8%、さらに次年度は
10%と年金生活者の多い我が村に
とつて、消費税導入は生活存亡に
関わる重大な問題となります。問
題点はどこにあるのか、改革の意
義を国民にわかりやすく説明して
いかなければならぬと思います。
國も震災復興、北朝鮮問題、中
國の独善的な外交手法などの課題
もたくさんありますが、社会の動
きをしつかり見つめ、村の農林業
の振興策や後継者問題を始め少子
高齢化対策等、村当局だけの課題
とせずに集落の代表である我々議
員も当局案のチェックだけにこだ
わらず、村民と一緒に本番で
社会教育活動の一環ととらえた人
材育成も必要でないかと考えます。
賢明な村民各位におかれまして
は、我々議員に対してご意見、ご
要望をお寄せいただきたいと願つ
ております。

厳しい寒さはこれからが本番で
す。健康を害すると失うものの大きさは計りません。日頃から
身体と心を鍛え、お過ごしいただ
きますよう願つて、新年のごあい
さつといたします。